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Вот уже Три недели трудятся па .свекольных й мор* 
ковных полях совхоза «Ручьи» студенты V курса радио
физического и III курса ыехаппко-машиностроительно-
го факультета. С первый же диен закипела ударная ра* 
бота, каждый старается перевыполнить установленную 
норму. Развернулось социалистическое соревнование на 
лучшую качественную и количественную уборку урожая. 
В отрядах читаются лекции, выступают артисты студен
ческих агитбригад, проводятся спортивные соревновапия. 
Сегодня на страницах нашей газеты публикуются мате
риалы, подготовленные-к 10 сентября с. г. 

ПО'УААРНОМУ 

\ (СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ 
• отряд нашего радиофнзиче-
• ского факу,1ьтета по традиции е 
[ 1 сентября начал работу в сов-
«хозе «Ручьи». Готовиться I: ра-
I боте начали еще летом. Нашими 
I силами была полносVыо отремон-
I тирована столовая, мебель, при-
I ведено в порядок спальное номе-
э Е1ение для -грузчиков и ребят, 
: работающих на кухне. 

I Сейчас на полях совхоза рабо-
I тает V курс, работает неплохо. 
3.9тому благоприятствует п хоро-
• 1ная погода, л боевой настрой 
I ребят, и хорошая организация 
Е труда. Бескрайние просторы сов-
8 хоза, его поля, скрывающиеся за 
! горизонтом, пробуждают радост-

В течение пяти дней в нашем !„ы(; чувства. Хочется идти уби-
ичституте гостил вице-канцлер [ра^ь ^^ожай. Бот уберем всю 
Оксфордского университета (Вели-!свеклу—переидем на морковь, а 
кобритания) г-н X. Дж, Хаббаб-| 
кук и его жена г-жа Хаббабкук. | 
Их интересовали система экзаме-3 
нов, учебные планы и загрузка ^ 

С полет ч 

у нас 
в 

тетях 

таи, глядишь, и на капусту. Ра
достно видеть, как бескрайнее 
иоле ировращается в стройные 
ряды Я1ЦИК0В, доверху наполнен
ных свеклой, которую с таким 
нет&рпением ждут в магазинах. 

Несмотря па то, что работа 
только начата, уже можно под
вести первые нтопЕ. Лучше всех 
пока работают группы 59-1, 
592-а, 593; этн группы перевы
полняют плановые задания, тру
дятся дружно, с хорошим на
строем. Неплохо помогают своим 
группам и кураторы, причем не 
только словом, но и делом, вме

сте со студентами раоотая в поле. 
Питание организовано отлич

но: горячие обеды привозятся 
прямо в поле. Наши повара ста
раются яа славу, честь и хвала 
им. После пелсгкого трудового 
дня всех ждет молоко со свежи
ми батонами. 

Есть у, нас и свои трудности. 
Площадь, которую мы должны 
убрать к 28 сентября, столь ве
лика, что для своевременной ее 
уборки недостаточно выполнять 
только установленную норму; не
обходимо, чтобы все ребята тру
дились по-ударному. Но оптими-
стиче^ское. настроение не покида-

аем стандартную продукцию 
Сельскохозяйственный отряд 

механико - машиностроительного 
студентов, вопросы вечернего и" 
заочного обучения, финансового; 
обеспечения в вузе, а также дру-Я факультета 2 сентября 1975 года 
гие проблемы высшей школы. Ис-1 начал свою работу на полях сов 
тори к и по профессии, гости посе-; 
тнл» исторические музеи Ленин-| 
1"рада. Огромное впечатление про-1 
извел на них торжественный ри- \ 
туал посвящения в студенты, на | 
котором представители Великобри-| 
танин присутствовали в качестве 
почетных гостей, 

• 
Состоялось первое в этом году 

заседание бюро комитета комсо
мола нашего института. Рассмат
ривались вопросы о проведении 
отчетов и выборов в комсомоль
ских организациях ЛПИ. 

П 

В студгородке закончился ре
монт корпусов. От каждого фа
культета работали бригады по 15 
студентов, которые приводили в 
порядок коридоры н комнаты об
щежитий. 

хоза «Ручьи», в отделении «Бе-
ляЕВКи». Перед нами стоит не
легкая задача — убрать 28 га 
свеклы и 38 га морнови. 

За первые дни работы в поле 
лучших производственных пока
зателей добились группы 343/2, 
343, 3 4 1 , где бригадирами 
В. Солдатенко, В. Золоторунский, 
В. Груздов, В нашем отряде орга-

р ЭТОМ году мы, студенты 
594-й группы, па, поля вы

ходим четвертый раз. Если на 
первом курсе ребята работали с 
большим старанием и энтузиаз
мом (с первых дней хотели пока
зать себя с лучшей стороны), то 
теперь, на пятом курсе, ребята 
знают друг друга, знают, кто на что 
способен. И тут на первое место 
для обеспечения высокой произ-
водительноетн стало социалн-

низовано социалистическое сорев
нование между бригадами. Двум 
лучшим бригадам ежедневно вру
чаются переходящие вымпелы. 

Около 150 человек отряда жи
вут непосредственно в совхозе 
«Ручьи», поэтому много внима
ния приходится уделять органи
зации досуга студентов. В тече
ние месяца планируется провести 
четыре лекции, выступления 
агитбригад ССО ММФ, шахматный 
турнир, турнир по волейболу, по 
настольному теннису. Большую 

помощь в зтом нам оказывают 
преподаватели нафедры полит
экономии — А. И. Яковлев и 
спорткафедры — Н. М. Зверев. 

Отряду созданы все условия 
для хорошего отдыха после рабо
ты. С первого дня были прило
жены усилия дпя выполнения 
дневной нормы. Впервые стали 
вести учет пройденным метрам в 
течение дня и параллельно со
бранным ящикам. Норма вполне 
реальная. То, что у нас есть пе
редовые бригады, —- это пока нб 

ет нас, и мы полны решимости 
закончить уборку в установлен
ному сроку. 

Этому способствует социали
стическое соревнование, которое' 
мы развертываем навстречу XXV. 
съезду партия, договоры о со
ревновании, заключаемые между 
группами. Очень много для' 
успешной работы делатот и наши 
руководители командир отряда,̂  
С. В. Томашевич и завхоз Э. Б, 
Перчик. Помогает нам и руко
водство совхоза «Ручьи».' 

Д, ВЕСЕЛОВ, 
комиссар сельхозотряда РФФ 

" ' - -"̂ ^ 
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показатель высокого уровня раЗ'* 
вития соцсоревнования. Необхо
димо добиться сдачи корнеплода 
на базу с высоким процентом 
качественной продукции, то есть 
продукции, отвечающей стандар
ту. Совместными усилиями сту
дентов и шефствующих колхозни
ков, следящих за качественной 
уборкой, добьемся стопроцентной 
сдачи стандартной продукции. 
Это наш подарок ХХУ съезду 
НПСС. С. ДОРОНИН, 

командир ССО ММФ 
А. СЕРГЕЕВ, 

комиссар ССО ММФ 

ОТВЕТСТВЕННО И СЕРЬЕЗНО 
стнче^кое соревнование. Ребята 
борются за то, чтобы их группа 
была лучшей. 

Наша 594-я группа по итогам 
соревнований пока занимает пер
вое место. Это ко многому обязы
вает, на нас равняются осталь
ные. Поэтому, чтобы быть пер
выми, приходится работать луч
ше и лучше. 

По есть лучшие и в нашей 

группе. Это С. Бакланов, С. Я1а-
бин, Н. Коныванова, Г. Грамм. 
Особенно хочется отметить С. Ба
кланова и С. Жабина. Работают 
они быстро и, что также немало
важно, качественно. Сделав по 
тридцати ящиков, еще успевают 
помочь другим, г. грамм работу 
заканчивает досрочно, значи
тельно перевыполняет норму вы

работки. 
Рядом с нами работает группа 

594-6. Мы устроим с ней сорев
нование, тем более; что наша 
группа и 594-6 — одной кафед
ры. Необходимость помощи сов
хозу понимают все, и относятся 
к работе ответственно и серьезно, 

А. ЛАЗАРЕВ, Н. КУЛИКОВ, 
студенты 5Э4-Й группы 

• 
Прошли Всесоюзные соревнова

нии по футболу среди вузовских 
команд. Команда «Политехник» 
заняла третье место. [ 

15 сентября в Ленинград прн-| 
ехала студенческая команда Вен-! 
герской Народной Республики по! 
баскетболу на встречу со спорт-! 

- сменами ЛПИ. [ 
\ 

14 сентября прошел V традици-Я 
онный поход студентов-политехни-1 
ков по Дороге жизни под девизом | 
«Никто не забыт и ничто не за-! 

• быто», 3 

НОРМУ—НА 150 
Новый учебный год начался у 

нас с работы ка полях совхоза 
«Ручьи». Отправляя нас на убор
ку, деканат ММФ обратился с 
просьбой досрочно, без потерь и 
качественно убрать урожай. 

Бойцы нашей группы с первых 
же дней стали трудиться с огонь-
ном, выполняя норму на 100 про
центов (100 метров на человека). 
Боец А. Маджитов сделал 40 
ящиков и помогал товарищам. 

Его примеру последовали все 
ребята группы и за второй день 
выдали 125 процентов нормы. 
Впереди всех были Д. Маджитов, 
Н. Егоров, Н. Маркова, Г. Яку
бов. 

Нашу работу можно объяснить 
девизом ребят: «Сделал сам — 
помоги товарищу». Самое глав
ное в группе — это сплоченный 
коллектив. Ребята работают с 
большим старанием, и, руковод

ствуясь девизом группы, никто 
не хочет отставать. 

Погода сейчас стоит хорошая, 
и каждый понимает, что нужно 
этим пользоваться с полной от
дачей сил. 

Большую роль в работе груп-
пы играет бригадир И, Солдатен
ко. Он очень хорошо разбирает
ся в людях, У него н каждому 
свой подход. В правило у него 
вошло ленинское предписание 
для руководителей: не самим все 
делать, надрываясь и не успевая, 

берясь 33 20 дел и не кончая ни 
одного, а проверять работу 10 и 
100 своих помощников. 

Страна в преддверии XXV 
съезда. Весь народ берет повы
шенные социалистические обяза
тельства. Наша группа 343/2 
вызвала на соцсоревнование 
341-ю группу и обязуется норну 
выполнять на 150 процентов.. 

М. КОТОНИН, 
командир II] отряда ММФ 

С. ГОГОНОВ, 
комиссар III отряда ММФ 
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тМОЩЬ в ы м ЭФФЕКТИВНОЙ 
у ЖЕ не один год работает в 

нашем институте обшест
венная приемная комиссия. Мно
гое за это время измени.чось в ее 
работе, но основная цель оста
лась прежней—помощь абитури
ентам. Опа осуществляет техни
ческую помощь приемной комис
сии,. 

Кроме того, в июле члены ОПК 
работали в составе статистическо
го отдела, где вели учет и обра
ботку разнообразной информации, 
связанной с приемом в вуз. 

Одной из важнейших задач ОПК 
мы считаем агитационную рабо
ту, проводимую в течение всего 

(Окончание на ^ стр.) 



П О Л И Т Е Х Н И К 

НАВСТРЕЧУ 
ХХУ СЪЕЗДУ 

КПСС 
х о д ВЫПОЛНЕНИЯ 

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ 
Коллектив института, как и все 

сов'етские люди, включился в са
моотверженную борьбу за выпол
нение планов завершающего года 
девятой пятилетки, за выполнение 
взятых обязательств на 1975 год 
к повышенных обязательств к ХХУ 
съезду КПСС. В связи с этим по
является необходимость посмот
реть, как мы выполняем обязатель
ства н сделать выводы для на
шей дальненше» работы. 

Анализ выполнения институтом 
социалистических обязательств в 
1-м полугодии завершающего го
да девятой пятилетки свидетельст
вует о тОхЧ, что большая часть их 
успешно выполняется, об этом го
ворят, а частности, следующие 
данные. 

В институте готовятся к печати 
восемь сборников программ кур
сов по новым, укрупненным учеб
ным планам, три из них (вместо 
одного по плану) находятся в 
печати. В ходе научных исследо
ваний ка факультетах было раз
работано и внедрено в учебный 
процесс 89 учебных установок, 
стендов, приборов прн годовом 
обязательстве 160; 81 процент 
дипломных проектов был выпол* 
нон на темы, отвечающие запро
сам промышленных предприятий 
(вместо 75 процентов по обяза
тельству). 

В первом полугодии обеспечено 
издание конспектов лекций, учеб
ных пособий, научно-методических 
указаний в объеме 250 печатных 
Л1ИСТ0В при годовом плане 400 ли
стов. В главном здании института 
введена в действие первая оче
редь информационной системы для 
абитуриентов. На факультете по
вышения квалификации организо
ваны две новые специальности для 
преподавателей вузов —• при
кладная математика и ЭВМ; орга
низована группа повышения ква-
л?1фикацин преподавателей техни
кумов; на ФПК и ФУДИ прощло 
переподготовку и повышение ква
лификации 616 руководящих ра
ботников промышленности и пре
подавателей вузов (обязательство 
на год — 850). 

На факультете усовершенство
вания дипломированных инжеие
ров организована переподготовка 
кадров по следующим перспекти-
ным направлениям науки и техни
ки: теория и техника лазерной 
связи; механика управления ма-
шина.чи; автоматизация экспери
ментальных исследований. 

В I квартале в институте про

ведена научно-методическая кон
ференция профессорско-преподава
тельского состава на тему «Тре
бования к современному инжене
ру и принципы подготовки специа
листов широкого профиля». За-

лмючены договоры о творческом 
содружестве с 8 вузами страны 
(из них 6 вузов Сибири и Даль
него Востока) вместо 7 по обя
зательству. 

В'первом полугодии силами пре
подавателей, аспирантов и сту
дентов было прочитано для тру
дящихся района и города 2252 
лекцип при годовом обязательстве 
— 2900. В конкурсе студенческих 
научных работ по общественным 
наукам участвовало 7003 студента 
(прн обязательстве 6000). На всех 
лекционных потоках I—IV курсов 
проведено 62 (вместо 50) студен
ческих теоретических конференций 
по общественным наукам, на ко
торых заслушано 267 докладов 
(вместо 200 по обязательству). На 
факультете общественных профес
сии подготовлено 169 студентов-
лекторов (при годовом обязатель
стве 250) и 600 инструкторов по 
спортивной работе (вместо 300 по 
обязательству). 

В ознаменование ЗО-летия По
беды советского народа в Великой 
Отечественной войне проведена на
учно-практическая конференция и 
8 факультетских фестивальных ве
черов. В институте, общежитиях и 
подшефных организациях дано 46 
концертов художественной само
деятельности (вместо 40 по обяза
тельству). Для иностранных сту
дентов, обучающихся в ЛПИ, ор
ганизовано 7 факультативов по 
изучению актуальных проблем об
щественных наук, проведено 7 фо
румов (обязательство было 6 фа
культативов и столько же фору
мов). При клубе ЛПИ и в студен
ческих общежнтиях создано десять 
постоянно действующих лекториев 
ПО проблемам нравственного и 
эстетического воспитания. 

По комплексным договорам с 
объединениями «Электросила» им. 
С. М Кирова, «Позитрон», «Свет
лана», Станкостроительным им. 
Я. М Свердлова, с ЛО института 
«Теплопроект», с Череповецким 
металлургическим заводом, с ФТИ 
АН СССР им. А. Ф. Иоффе и др. 
выполняется 126 научно-исследо
вательских работ на общую сум
му 2,3 млн. рублей. Заключены 
новые комплексные" договоры с 
объединеннями «Кировский завод» 
и «Металлический завод». В со

ответствии с принятыми обяза
тельствами во втором полугодии 
остается подписать комплексный 
договор еще с Ленинградской 
атомной электростанцией нм. В. И. 
Ленина. 

Факультеты выполнили в пер
вом полугодии НИР на сумму 
6,8 млн. рублей при годовом пла
не, установленном министерством 
по состоянию на 30 августа 1975 
года, 11,2 млн. рублей. С учреж
дениями Ленинграда заключено 
договоров на выполнение в 1975 
году научных исследованнй на 
сумму 8,1 млн. рублей (обязатель
ство — 7 млн. рублен); выполне
ние по этим работам составило в 
первом полугодии 4,1 млн. рублей. 
В первом полугодии а соответст
вии с обязательством было вы
полнено досрочно, к 15 июля с. г., 
исследование «Разработка проточ
ной части рабочего колеса с еди
ничной мощностью 200 МВТ для 
Загорской ГАЭС» (отв. С. Н. 
Шкарбуль). Работа «Расчеты маг
нитных полей сверхпроводящей 
машины мощностью 20 мвт» (отв. 
К. С. Демирчан) закончена на ме
сяц раньше срока, который был 
принят по обязательству I нюня. 

Успешно выполняются и все ос
тальные обязательства, связанные 
с выполнением конкретных науч
ных исследований, в том числе и 
те, которые вошли в социалисти
ческие обязательства о творческом 
содружестве ведущих объединений 
и предприятий Ленинграда по соз
данию Саяно-Шушенской ГЭС. 
Так, законченная в 1974 году на 
год раньше срока, работа «Соз
дать методику расчета сталежеле
эобетонных турбинных водоводов 
большого диаметра» (отв. Л. А. 
Розин) была внедрена в первом 
квартале 1975 года; экономический 
эффект от внедрення составил 
около 160 тыс. рублей при стои
мости работы 30 тыс. рублей. В 
нервом полугодии было привлече
но к выполнению хоздоговорных 
НИР по задания.ч промышленно
сти около 2500 студентов (обяза
тельство на год — 3000). 

По линии студенческого научно
го общества на ежегодный инсти
тутский конкурс было представле
но 1012 научных работ, что в два 
раза превышает обязательство; на 
общегородской конкурс — 410 
(вместо 300 по обязательству),на 
Всесоюзный — 372 (вместо 250). 
В течение полугода в Государст
венный комитет по изобретениям 
и открытиям подано 170 заявок на 

предполагаемые изобретения (по
лугодовое обязательство — 150). 

Однако в нашей работе имеют
ся и недостатки. Например, бо
рясь за дальнейший рост квали
фикации преподавательских и на
учных кадров, ннститут взял обя
зательство подготовить в течение 
года не менее 14 докторов и 65 
кандидатов наук, и если по док; 
торским диссертациям это обяза
тельство успешно выполняется 
(подготовлено 9), то по кандидат
ским положеЕше дел внушает тре
вогу (подготовлено всего I7). 

На одном нз июньских заседа
ний парткома был заслушан во
прос о выполнении социалистиче
ских обязательств по разработке 
документации на промышленные 
роботы и внедрение роботов на 
ряде промышленных предприятий 
Ленинграда. Было отмечено не
удовлетворительное состояние дел 
и строго указано ответственным за 
выполнение соответствующих пунк
тов обязательств института на не
допустимость такого положения. 

В июне на заседании местного 
комитета слушался вопрос о вы
полнении социалистических обяза
тельств на гидротехническом фа
культете по Саяно - Шушенской 
ГЭС и по исследованию в обла
сти комплексного использования и 
охраны водных и земельных ре
сурсов Ленинградской области. 
Было отмечено, что профбюро гид
ротехнического факультета плохо 
контролирует ход выполнения этих 
обязательств, вошедших в обяза
тельства института и города. За 
истекший период они не были 
предметом обсуждения на заседа
ниях профбюро. 

Если говорить о выполнении со
циалистических обязательств в 
перво.ч полугодии текущего года 
факультетами, то в целом онн вы
полняются успешно. Остановимся 
более подробно на выполнении фа
культетами плановых заданий. Как 
и следовало ожидать, в разделе 
«Кадры» мало что изменилось во 
П квартале текущего года по срав-
нению с первым: по-прежнему чи
сло докторов наук на физико-ме
ханическом и механико-машино
строительном факультетах и чис
ло кандидатов на ИЭФ меньше 
планового задания. Правда, не
сколько увеличилось количество 
кафедр, возглавляемых докторами 
наук и профессорами, на физико-
металлургическом факультете (с 
84,2 процента до 92,3 процента) 
и число докторов наук на РФФ 
(с 16 до 19 процентов). 

Все факультеты успешно выпол
няют план повышения квалифика
ции преподавателей (в первом 
квартале отставали ЭнМФ и РФФ). 
Однако по-прежнему плохо обсто
ит дело с выполнением аспнрант-
ского плана на большинстве фа
культетов. 

В области научной работы асе 
факультеты добились хороших по
казателей по количеству опубли
кованных статей, участию студен
тов в НИР, количеству препода
вателей, прини-чающих участие в 

работах по содружеству с про
мышленностью. Однако, как и в 
I квартале, по-прежнему мал объ
ем выполненных НИР на ГТФ— 
380 тыс. рублей (план 1409 тыс. 
рублей) и РФФ — 940 (2877) Во 
втором квартале к ним добави
лись: ЭлМФ — 865 (3079) и ФМФ 
— 436 (1948). 

Заметно улучшилось положенне 
с экономической эффективностью 
научных работ на ЭпМФ (выпол
нение 3,7 при плане для всех фа
культетов 3,83 рубля на рубль за
трат), ГТФ — 3,6, ФМетФ — 2,2. 
Однако этот показатель остается 
низким на ЭлМФ — 0,75, ИЭФ— 
0,72, ММФ — 0,82, равен нулю на 
РФФ и ФМФ. Мало количество 
внедренных работ на ЭлМФ — 
23 процента при плане 75 процен
тов. На ФМФ этот показатель 
тоже равен нулю. Добились хоро
ших результатов в оценке научных 
работ ЭлМФ, ЭнМФ и ММФ, от
стают по этому показателю ГТФ, 
ФМФ и РФФ. Высок уровень на
учных работ студентов на ФМетФ, 
ЭнМФ, РФФ; отстают в этой об
ласти ФМФ и ИЭФ. 

В области учебной работы все 
факультеты добились высокой эф
фективности дипломных работ. Хо
рошие показатели в издании учеб
ников и учебных пособий вне ву
за на ГТФ, ФМетФ, ИЭФ и 
ЭнМФ. Хуже обстоит дело с вне-
вузовскими изданиями на ЭлМФ 
и РФФ; совсем плохо ~ на ФМФ. 
и ММФ. Что касается внутриву
зовских изданий, то здесь дело 
обстоит плохо на всех факульте
тах, за исключением ЭнМФ и 
РФФ. 

Проведенный анализ свидетель-, 
ствует о том, что на каждом фа
культете имеются показатели 0 
низким уровнем выполнения, что 
указывает на определенные недо
статки в работе деканатов по ор
ганизация контроля выполнения 
социалистических обязательств и 
плановых показателей. 

Задачи деканатов, партийных и 
общественных организаций факуль
тетов всех политехников в блн^ 
шайшее время состоят в том, что
бы всесторонне проанализировать 
причины отставания н найтн пути 
их преодоления, чтобы добиться 
высокого уровня выполнения всех 
показателей и социалистических 
обязательств в завершающем го« 
ду 9-й пятилетки, в том числе взя
тых недавно обязательств по до
стойному ознаменованию XXV 
съезда КПСС. Надо полагать, что 
коллектив института, мобилизовав 
свои усилия, успешно выполнит 
все обязательства и новыми до
стижениями в учебной, научной, 
идейно-политической работе встре
тит ХХУ съезд Коммунистической 
партии. 

Ю. УХАНОВ, 
проректор ЛПИ, профессор 

М. МИХАЛЕВ, 

зам. председателя МК 

профессор 

СОХРАНИТЬ 
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ПОКОЛЕНИЙ 
^ А Д А Ч А повышения начества 

подготовки выпускаемых 
мнститутом инженеров становится 
сейчас центральной на многие го
ды. Ее решение предполагает тан
же повышение качества препода
вания, и прежде всего качества 
читаемых студентам лекций. 

Очень важно поэтому все вре
мя дальше совершенствовать лек
торское мастерство каждого про
фессора, доцента и старшего пре
подавателя. 

Одним из необходимых для это
го и не используемых пока 
средств является создание в ин
ституте коллекции (архива) цвет
ных кинолент, содержащих запи
си по крайней мере одной наибо
лее интересной двухчасовой лен

ции каждого профессора. По мере 
надобности эти киноленты могут 
просматриваться кафедрами или 
их отдельными работниками и об
суждаться. Тем самым институт 
сохранит для будущих поколений 
лекторское мастерство своих вы
дающихся педагогов. 

Известно, что каждое новое по
коление преподавателей высшей 
школы обязательно перенимает 
что-то из маетерства многих луч
ших профессоров, лекции которых 
они слушали, когда былн еще 
студентами и аспирантами. Лек
ции каждого выдающегося педаго
га высшей школы всегда харак
теризуются какими-то своими осо
бенностями и чертами, позволяю
щими ему просто и ясно, убеж
денно и доходчиво излагать сту
дентам самые сложные научные 
проблемы и теории. 

Н сожалению, наш институт не 
оставил у себя архива кинолент 
его выдающихся лекторов преж
них поколений. 

Многие из нас вспоминают, на
пример, великолепные лекции по 
высшей математике профессора 
Александра Яковлевича Билибина. 
Он почти никогда не прибегал на 

лекции к тряпке. Он исписывал 
за два часа лекции своим мелким, 
но очень ясным, ираснвым почер
ком три доски. И все было вид
но, с любого места аудитории. А 
какое личное обаяние характери
зовало этого замечательного пе
дагога и человека. 

Или великолепный рисунок, 
создаваемый на доске профессо
ром Анановым. Все изображемые 
им на доске от руки строгие, точ
ные линии казались вырисован
ными с помощью точнейших ин
струментов. 

^ отличающиеся строгой дока
зательностью эмоциональные лек
ции по конкретной экономике про
фессорша Виктора Валентиновича 
Новожилова. 

Можно назвать много, очень 
много имен замечательных лекто
ров нашего института, которых, н 
сожалению, уже нет в живых и 
лекции которых мы не сумели 
запечатлеть на киноленте и не 
имеем в коллекции института. 

Но, может быть, пора это на
чать делать хотя бы сейчас. 

А. КОНСОН, доктор эко
номических наун, профес
сор 

В парткоме института 
8 сентября состоялось заседа

ние парткома ЛПИ, где обсуждал

ся вопрос «О задачах партийных 

организаций подразделений пп

ститута по подготовке в XXV 

съезду КПСС». Доклад сделал эам. 

секретаря парткома М. А. Васи

лик. В прениях выступили ректор 

ЛПИ К. П. Селезнев, секретарь 

парткома В. А. Пушкарев, члены 

парткома И. А. Константинов. Г. 

Н. А.чександров, секретарь парт

бюро ЭнМФ Л. Я. Стрижак. 

По докладу принято разверну-
торое постановление, утвержден 
план мероприятий института по 
подготовке к ХХУ съезду КПСС и 
состав институтского штаба по 
проведению в честь съезда трудо
вой вахты. Партийным и общест

венным организациям рекомендо-* 
вано развернуть массово - поли
тическую и организаторскую ра^ 
боту по подготовке к ХХУ съезду, 
составить планы мероприятий, 
завершить в кратчайшие сроки 
принятие социалистических обя» 
зательств, создать штабы по про» 
ведению трудовой вахты, провес* 
ти партсобрания по вопросу «Об 
авангардной роли каждого комму
ниста и его личном вкладе в до* 
стойную встречу ХХУ съезда 
КПСС». 

Всю рйботу направить на мо* 
билвзацию коллективов сотрудни
ков и студентов на успешное вы
полнение планов завершающего 
года пятилетки, на достойную 
встречу ХХУ съезда партии. 



ПОЛИТЕХНИК 

Помощь ВЫЛА ЗФФЕКТИВНОЙ 
(Окончание. Начало на 1-й стр.) 

года. Ее завершающий этап про
ходил в июле. Для этой цели бы
ли созданы бригады консультан
тов - агитаторов, силами которых 
проводилось ежедневное дежурст
во в холле г.лавного здания. Все 
онн располагали определенными 
материалами о факультете и пме
ли достаточную подготовку, что
бы ответить на вопросы абитури
ентов о факультете, его специфи
ке и об условиях учебы. 

Для наблюдения за порядком в 
главном здании и на территории 
студгородка был создан оператив
ный отряд ОПК, дежуривший по 
вечерам в студгородке, а днем— 
в главном здании института. По 
роду своей работы оперативный 
отряд поддерживал тесную связь 
с милицией и работал в основном 
под непосредственным руковод
ством участкового Л. Д. Михлина, 
который никаких претензий к 
оперативному отряду ОПК за все 
время его работы не имел. 

Б ходе подготовки к экзаменам 
почти всегда возникают какие-то 
неясные вопросы, и для того что
бы абитуриенты могли быстро вы

яснить пх, в главном здании и па 
территории студгородка -проводи
лись консультации по физике и 
математике силами студентов фи
зико-механического и радиофи
зического факультетов. Подобные 
консультации проводят далеко не 
во всех вузах Ленинграда, пото
му что в основпом общественные 
приемные комиссии надеются 
только на консультации препода
вателей. У нас же такая работа 
ведется и не первый год. И вот 
почему: со студентом - консуль
тантом абитуриент обычно чувст
вует себя более свободно, чем с 
преподавателем, и консул^^тации 
проходят более непринужденно. 

В июле и августе наш студго
родок почти полностью заселяется 
абитуриентами, и у комендантов 
общежитий прибавляется работы. 
Для помощи нм ОПК выделяет по
мощников комендантов общежи
тий (обычно два человека на кор
пус). Обязанности их разнообраз
ны- Кроме непосредственной помо
щи комендантам и выполнения 
отдельных поручений, помощни
ки комендантов общежитий уча
ствовали в рейдах санкомиссии, 
КОК, проводили работу по высе
лению абитуриентов, не сдавших 

экзаменов. Почти все коменданты 
высоко оцени.ли помощь, которую 
оказы8а.ли пх помощники из ОПК. 

Очень важно, особенно в лет
ний период, следить за санитар
ным состоянием корпусов обще
житий. С этой целью была соз
дана санкомиссия, проводившая 
свои рейды ежедневно, без вы
ходных. Ее члены провели во 
всех корпусах очень большую ра
боту, и, несмотря на некоторые 
недостатки в начальный период, 
в общем девушки работали хоро
шо. Санитарное состояние корпу
сов, а также работа обслуживаю
щего персонала и адмиинстрацин 
студгородка проверя.тась во вре
мя рейдов комиссии общественно
го контроля, в них обычно прини
мали участие тов. Овсянников — 
зам. директора студгородка по 
идеологической работе, предста
вители приемной комисспи и ОПК. 
В ходе рейдов был выявлен ряд 
недостатков, которые по мере воз
можностей устранялись служба
ми общежития, но не всегда это 
делалось достаточно оперативно и 
до конца. 

Приезжая, в Ленинград для сда
чи экзаменов, абитуриенты, кроме 
часов занятий, имеют и часы до

суга. Для того чтобы помочь им 
провести их, ОПК по договоренно
сти с физкафедрой организовала 
прокат спортинвентаря, который 
можно было получить каждый ве
чер в помещении большого студ
совета. Кроме того, для абитури
ентов проводились экскурсии по 
достопримечательностям Ленин
града и его пригородам- В ннх 
приняли участие около 200 чело
век. 

И последнее, одно из наиболее 
важных направлений работы об
щественной приемной комиссии, 
— трудоустройство абитуриентов, 
не сдавших экзаменов. Не все 
абитуриенты зачисляются в ин
ститут. В особенно сложное поло-
жепие в таких случаях попадают 
ребята, приехавшие в Ленинград 
издалека. Большинство из них 
собирается сдавать экзамены на 
вечерний факультет или по
пытаться в следующем году по
ступить на дневной. Всем им в 
течение короткого времени необ
ходимо устроиться на работу. В 
этом им и помогает сектор трудо
устройства ОПК. 

в июле была проведена подго
товительная работа: взяты из бю
ро по трудоустройству необходи
мые данные, подобраны предпри
ятия и ПТУ. а в августе все не 
сдавшие экзаменов, проходили 

собеседование по трудоустройству. 
Многие из них были направлены 
на заводы Ленинграда и области, 
в профтехучилища, на ударные 
комсомольские стройки. Мы наде
емся с этими ребятами еще встре
титься в пнституте, если не через 
год, то через два. 

Подводя итоги работы общест
венной приемной комиссии в 
этом году, можио сказать, что они 
вполне удовлетворительны. Чле
ны ОПК в подавляющем большин
стве серьезно отнеслись к своим 
обязанностям и работали на со
весть-

Особенно хочется отметить 
председателя ОПК института А. 
Ошуркова, студента физико - ме
таллургического факультета, ко
торый приложил очень мпого уси
лий, чтобы ОПК работала с необ
ходимой четкостью и с полной от
дачей, председателя ОПК ФМФ В. 
Александрова, поедседателя ОПК 
ММФ К. Салтыкова, председателя 
ОПК ИЭФ Т. Кононыхину, экскур
совода Л. Игнатьеву, консультан
та В. Иванова, заместителя ОПК 
по оргработе в пюле С. Анашкина 
студента ММФ, и сказать нм, да 
и не только им. а и многим дру
гим членам ОПК, которых здесь 
невозможно перечислить: 

— Большое спасибо за отлич
ную работу! 

А. ПОЗНЯК, 
председатель ОПН ЛПИ 

•пжвпшагавшша 

а:"1»х«:: 

КОМИССАРА 

Мы 
строим 
новый 

мир 
Рассказывает комиссар зонального 
студенческого интернационального 

отряда «Ставропольский» 
Валерий Антонов 

П СПОМНИТЕ спова Антуана 
де Сент-Экзюпери: «Если 

вы хотите, чтобы все люди стали 
братьями, дайте им возможность 
Сообща построить одну башню». 

Какой верный и простой способ 
создать единую и счастливую 
семью на нашей земле. Жаль 
только, что не все верят этим 
словам. Разве не является студен
ческий интернациональный отряд 
прообразом будущей жизни, о ко
торой мечтал французский писа
тель? 

Что, по-вашему, заставило этнх 
парней к девушек из тридцати 
пяти стран мира бросить уютные 
дома, распрощаться на время с 
комфортом, надеть зеленые курт
ки и уехать, например, в пока 
неизвестное для них Ставрополье, 
где всех ждут палатки, дожди, 
жара, обыкновенная черная рабо
та от зари до зари, с лопатой, то
пором или корзиной? 

Романтика? И романтика. Ин
терес? И интерес. Но не это глав
ное. 

— Главное — мы работали 
вместе, — говорит парень из Су
дана. 

— Дружба и труд — это хо
рошо, — вторит ему вьетнамская 
студентка. 

— Жить в мире! Трудиться 
вместе со всеми! Дружить! Стро
ить прекрасное завтра! — несет
ся со всех сторон. 

Горячее желание молодых ре
шать актуальные вопросы настоя
щего для будущего объединили 
нас всех, уничтожая предрассуд
ки, неверие и замкнутость. 

«№1г Ьаиеп й/е пеие \Уе1Ь — 
читаю на эмблеме будущего фи
зика из ГДР. 

«Ме 1етте ипйеп МаараПоп!»— 
на плакате в руках у парня из 
Финляндии. 

А как хорошо звучат эти сло
ва по-русски: «Мы строим новый 
мир!» 

И я был счастлив вместе ео 
всеми. Хотя, наверное, больше 
других волновался. Ведь я впер
вые в таком интернациональном 
коллективе. Что с того, что за 

плечами у меня уже семь трудо
вых семестров: Целина, Дальний 
Восток, Вуктыл? Одно дело — ра
ботать вместе с однокурс44иками, 
совсем другое — быть комисса
ром зонального интернациональ
ного отряда. 

Под моим руководством было 
около тысячи бойцов. Из них поч
ти четыреста — студенты из дру

гих стран, Я в ответе за каждого 
из них, да и не только за них. 
Всем известно, что производствен
ную программу стройотряда вы
полняют лишь при условии, когда 
за нее берется хорошо сплочен
ный, идейно закаленный коллек
тив. Без сомнения, создание его 
— святая обязанность комиссара 
отряда. А программа у нас была 
довольна солидная: мы заканчи
вали строительство олимпийского 
тренировочного комплекса в Ки
словодске, возводили высотную 
гостиницу в Домбае, занимались 
благоустройством санаториев в Ес
сентуках, убирали совхозные ово
щи и фрукты. В общей сложно
сти нам предстояло освоить 900 
тысяч рублей на строительных 
участках и оказать помощь сель
скому хозяйству Ставропольского 
края. 

Мы использовали зимнее и ве
сеннее время не зря: проводилась 
большая работа членами комсо
мольских бюро и комитетов 
ВЛКСМ, командирами и комисса
рами отрядов. Специальная комис
сия тщательно отбирала студен
тов, потому что пребывание в ин
теротрядах предъявляет повышен
ные требования н каждому бойцу. 

В подготовительный период хо
рошо потрудились наши агитато
ры. Один расскажет иностранным 
студентам об истории стройотря
дов, другой — об ударных ком
сомольских стройках, третий — 
о карельских озерах, о воркутин-
сиих шахтах. И видишь, как те, 
кто целый год готовил чемодан, 
чтобы поехать «к себе», вдруг 
объявляют, к удивлению и радо-
си своих друзей: «Еду в интер...» 

Был со мной таной случай. По
сле собрания отряд «Гелиос», на 
котором я выступал перед ребя
тами, ко мне подошел финский 
студент и спросил: «Неужели так 
важно для будущего инженера или 
преподавателя то, что дает строй
отряд?» Вопрос не из легких — 
одним словом не ответишь. Приш
лось вспомнить свои первые дни 
на целине, когда работали на 
карьере, добывали бутовый ка
мень за десять километров от сту
денческого лагеря, в распутицу 
пешком добирались на работу и 
с работы. Я рассказал ему о том 
веселом времени на Вуктыле, ког
да наши палатки залило водой и 
мы рыли отводные канавы, назы
вая каждую то Малой Мойкой, то 
Невкой, то Фантанкой, объяснил, 
что означали для наших ребят 
первые и последние метры газо
провода «Сияние Севера». 

Для любого руководителя, тем 
более инженера или преподавате
ля, такая школа очмь полезна. 
Сейчас я работаю ассистентом ка
федры высшей математики Поли
технического института им. М. И. 
Калинина, и опыт работы с людь

ми, который дал мне стройотряд, 
очень помогает в преподаватель
ской деятельности. 

И вот недавно, на митинге, по* 
свящ»]ном отъезду нашего отря
да, ко мне подошел студент Ир 
улыбнувшись, сказал: «Вот, еду 
вместе с вами. Учиться!» 

Я с трудом узнал своего старо
го знакомого. Он как будто по* 
взрослел в стройотрядовской курт
ке, И я подумал тогда: «А есть 
ли особая трудность в том, что 
отряд нзш многонациональный? 
Ведь все иностранные студенты 
ехали вместе с нами доброволь
но, по желанию. Значит, и отно* 
ситься к ним необходимо с таким 
же вниманием, как и ко всем бой
цам. Общие идеи и законы от
ряда распространяются в едина" 
ковой мере на каждого студента. 
И наши иностранные друзья уча
ствовали в общественно-политиче
ских акциях наравне со всемн, 
чувствовали себя не гостями, а 
хозяевами в отряде, включали в 
выступления агитбригад песни И 
танцы молодежи из ГДР, Чехосло
вакии, Вьетнама и других стран. 
В отрядах прошли национальные 
дни, программы которых состави
ли сами «именинники». 

Вместе со всеми наши друзья 
участвовали в эстафете трудовых 
дел, посвященной ХХУ съезду 
КПСС, встретились о ветеранами 
Великой Отечественной войны. 

Очень важно, что перед этим 
знаменательным событием зару
бежная молодежь поближе позна
комилась с жизнью советского 
народа. 

•••••••••••ваа* 

Почему я так люблю слушать 
гитару? Готова слушать ее часа
ми, мучительно завидую тем, кто 
умеет с нею обращаться. 

...Крутится пластинка. Печаль
ная мелодия, задумчивые перебо
ры. И мягкий мужской голос поет: 
«Те геснепЗо, Атапйа» — «Я пом
ню тебя, Аманда...» 

Самого певца уже нет. Он по
гиб в сентябре. Сентябрь в Чи
ли — месяц алых тюльпанов. В 
том году они тоже были алыми. 

голос ЕГО ЖИВЕТ 
Алыми от пролитой крови, и его 
крови тоже.,. 

Потом он ушел на сьерру, 
Смирный твой Мануэль; 
Й пять минут кровожадных 
Пять раз поразили цель... 
Виктор погиб на стадионе, где 

столько раз выступал, с гитарой 

в руках. Откуда- взялась гитара 
в тот страшный час, неизвестно. 
Но только он запел. Гордо и гнев
но звенели струны «Венсеремос! 
Мы победим!» Черным ворадгьем 
набросились на него фашисты. 
Бессильно упали сломанные руки 
музыканта, 8амо.ччала разбитая 

гитара. А он, истекая кровью, все 
пел: «Венсеремос!..» Автоматная 
очередь оборвала песню... 

Крутится пластинка. «Я помню 
тебя, Амаида...» Звуки рождают
ся один в другом, нежные, груст
ные, светлые. Песня о трагиче
ской любви. Песня о недожитой 
Ж1ИЗНИ. 

Снова гудит сирена, 
Н голос ее — как стон. 
Многие не возвратились, 
Не возвратился и он... 

Я слышу его голос: «Те 
гесиег(Зо, АтапЙа»,.,». 

Кто сказал, что песню можно 
убить? Она бессмертна, как че
ловеческая память... 

А на его могиле в Сантьяго не 
увядают живые цветы^ Вот уже 
два года... Два года... 

«Я помню тебя, Аманда».., 
Почему я так люблю слушать 

гитару?.. 
Е. ШАДРИНА, 

студентка МПИ 



ПОЛИТЕХНИК •Л- ,, . 

ЗОЛОТЫЕ 
ЗИАНКИ 

С\ НЕРЕДКОЙ вопрос на эасе-
Дании ученого совета Поли

технического института им. М, И. 
Калинина казался несколько не
обычным—вручение значков ГТО. 

— Сегодня мы вручаем значки 
ГТО, — сказал председатель нест
нома Б, С. Васьков,—еще один
надцати сотрудникам нашего ин
ститута... 

Слово «еще» здесь было от
нюдь не случайным. Дело в том, 
что с начала нынешнего года бы
ли вручены значки нового комп
лекса 468 сотрудникам, профес
сорам и преподавателям институ
та (в том числе и членам учено
го совета). 

Н1а этом заседании золотой зна
чок ГТО был вручен ректору ин
ститута профессору К. П. Селез
неву. Проректор В. Р. Окороков 
получил золотой значок высокой, 
четвертой ступени. Василию Ро
мановичу 38 лет, и поэтому тре
бования к нему предъявлялись, 
нонечно, повышенные. Правда, ему 
не тан уж трудно было справить
ся со своей задачей. Ведь он пер

воразрядник по лыжным гонкам, 
неплохой пловец. 

Вручены были также значки на 
этом заседании ученого совета 
профессорам Ю. И. Уханову.Ю. К. 
Шалабутову, В. И, Остроумову и 
другим. 

Церемония, о которой мы рас
сказываем, — характерный штрих 
для коллектива вуза. Занятия по 
комплексу ГТО прочна вошли в 
режим жизни профессоров и пре
подавателей. И дело не только в 
примере для студентов. Для по
давляющего большинства настав
ников студенческой молодежи фи
зическая культура стала настоя
тельной необходимостью. Да и 
спортивный азарт людям науки 
отнюдь не чужд. 

Все это говорит о том, что дея
тели науки прекрасно понимают, 
как важна физическая заналиа 
для человека умственного труда. 
Ведь, по учению И, П. Павлова, 
физическая деятельность «заряжа
ет и подкрепляет кору головного 
мозга». 

Сейчас среди преподавателей 

института налажена постоянная 
подготовка к сдаче норм на зна
чок ГТО и к различным соревно
ваниям городского масштаба. 

' Немалую помощь оказывает в 
зтом кафедра физического воспи
таиия. Зав. кафедрой М. Н, Шу-
пейко, преподаватели Э. И. Ян
чус, А, I I . Фроленков, Л. Б, Си
лина рассказывают, что занятия 
с преподавателями вуза они ведут 
уже четвертый год. И не было у 
них более отзывчивых и податли
вых учеников. Подчас казалось 
неудобным приглашать на беговую 
дорожку того или иного маститого 
ученого. А потом оказалось, что 
просто обитаем людей. Делая 
скидку на возраст, на ученое зва
ние. Агитировать никого не при
ходится. 

Минувшей зимой во время ка
никул Еольшая группа профессо
ров и преподавателей выезжала 
за город для тренировки по нор
мативам комплекса ГТО. Любо
пытно, что, когда кое-кому из пре
подавателей было предложено про
бежать лыжную дистанцию из-за 

возраста без учета времени, это 
вызвало просто бурю протестов: 
каждый требовал засекать его ре
зультат. То же самое происходи
ло и в .плавательном бассейне. 

Для тех, кто уже имеет значок 
ГТО, нафедра физвоспитания пе
риодически устраивает «экзаме
ны», во время которых необходи
мо повторить все нормативы ком
плекса. Зто способствует тому, что 
и обладатели значков не прекра
щают систематических занятий. 
Многие преподаватели института 
имеют спортивные разряды — и 
не только прошлые, но и вновь 
приобретенные. 

И, пожалуй, самым ярким при
мером роста их мастерства явля
ется участие профессора институ
та С. Н. Койкова в сверхмарафон
ском беге, который блестяще за
вершился недавно в столице ГДР 
Берлине. 

Конечно же, не случайно и на 
городской спартакиаде политехни
ки-старшие, как правило, оказы
ваются среди лидеров. 

С. НЕНМАССВ 

В ознаменование завершающе
го года девятой пятилетки, на
встречу XXV съезду КПСС, коми
тет ВЛКСМ, профком и редакция 

газеты «Политехник» продолжают 
фотоконкурс «Студенты Поли

технического — девятой пятилет
ке!». 

ДОРОГИЕ 

ДРУЗЬ5Л 
Фотоконкурс проводится в три 

тура. 1-п — весенний ( я н в а р ь -
июнь), 2-й — летний (трудовой 
семестр: июль — август) уже 
мипулп. Идет 3-й ~ осенний 
(в течение семестра; сентябрь --
декабрь). 

В материалах, присылаемых 
на . фотоконкурс, должна быть 
отражена вся многогранная л;изнь 
студентов нашего института: 
учебный процесс, работа в сту
денческих строительных отрядах, 
в СНО, комсомольская, общест
венная, научная, шефская, спор
тивная и другие • виды деятель
ности студентов, а также фото
этюды, серии тематических фо
тографий и сюжеты нй" свобод
ные темы. 

Творчество фотолюбителей 
оценивается компетентным жюри. 

Итоги конкурса будут подведены 
и опубликованы к 25 декабря. 

Победители фотоконкурса будут 
награждены Почетными грамота
ми комитета ВЛКСМ и профкома, 
ценными подар1сами и денежными 
йремпями, а также специальным 
призом газеты «Политехник». 

Все материалы следует направ
лять в редакцию га;1еты «Поли
техник»: 1-й учебный корпус, 
3-й этаж, комната 334. 

Па фотоконкурс представляют
ся фотографии размером не менее 
18X24 см, как черно-белые, так 
и цветные, выполненные на лю
бой фотобумаге. На обороте сле
дует указать фамилию, имя и 
отчество, факультет, курс и на
звание сюжета. 

Поступающие работы будут си
стематически публиковаться на 
страницах газеты «Политехник». 

В конкурсе-могут быть исполь
зованы фотоматериалы, отснятые 
в период 1970 — 1975 годов н 
отражающие тему «Студенты 
Политехнического — девятой пя
тилетке». 

Внимание! 

Студенческий 
фото

конкурс! 

Повышение интенсивности дви
жения усложняет обстановку на 
улицах и дорогах для водителей 
и пешеходов, требует от них на
пряженного внимания, соблюдения 
особой осторожности и сознатель
ного выполнения правил дорож
ного движения. 

Невыполнение зтих условий 
приводит к дорон:«:но-транспортным 
происшествиям, которые не толь
но дезорганизуют работу тран
спорта и наносят большой матери
альный ущерб народному хозяй
ству, но и влекут за собой ничем 
не оправданные человеческие 
жертвы. 

Советские и партийные органы 
придают большое значение безо
пасности движения. 

Леноблисполком и Ленгориспол-
ком своими решениями объявили 
о проведении в Ленинграде и об
ласти с 1 сентября 1975 года 
месячник по борьбе с аварий
ностью на автомототранспорте. 
Его цель — привлечь внимание 
всех . ленинградцев к вопросам 
безопасности движения и добить
ся снижения числа дорожно-тран
спортных происшествий, 

^' Задача сотрудников института 
состоит в том, чтобы активно 
участвовать в походе за образцо
вый порядок на улицах города и 
дорогах области и своим дисцип
линированным поведением и соз
нательным выполнением правил 
дорожного движения способство
вать успешному проведению ме-
сячжка. 

За последнее время в Ленингра
де и области создалось тревожное 

положение с аварийностью, Ни 
одного дня не проходит без тран
спортных происшествий. 

Расследование аварий, столк
новений и наездов нз людей до
казывает, что виношиками в 
большинстве случаев являются 
пешеходы. Многих из них харак-

Уголок ГАИ 

Будьте 
осмо

трительны 
теризует незнание правил дорож
ного движения, отсутствие добро
совестного отношения к их вы
полнению. 

За полгода на улицах Ленин
града случилось 2524 дороначо-
транспортных происшествия. Зто 
на 375 случаев больше, чем к 
июлю 1974 года. Полторы тысячи 
аварий-произошло ло вине пеше
ходов. 

За семь месяцев 1975 года из 
4 тысяч пострадавших при авто
мобильных катастрофах граждан 
около 3 тысяч были сами винов
ны в том, что с ними произошло. 
Вот только два примера. В Вы
боргском районе произошло 114 
аварий за четыре месяца. При 

этом пострадали 100 человек, ше
стеро из которых погибли. 

В Калининском районе за че
тыре месяца произошло 136 ава
рий, в которых 15 человек по-
гнблм. а 116 получили травмы. 

Даже для нашего громадного 
города эта цифра весьма внуши
тельна. Можно представить себе, 
сколько семей пережило это пот
рясение. А в иных домах ста
ло трагедией: 206 человек погиб
ли на месте происшествия. 

И тем более невероятным ка
жется, что почти всех этих не
счастий ничего не стоило избе
жать. Буквально ничего! Надо 
было только дождаться зеленого 
сигнала, или пропустить прибли
жающийся транспорт, или просто 
повернуть голову, прежде чем 
шагнуть с тротуара на мостовую. 

Глашая задача: кн на мину
ту не забывать, что из личной ди
сциплины каждого пешехода скла
дывается успех общего дела. И ес
ли каждый из нас не станет сам 
нарушать Правила, и если он 
расскажет своим близким и зна
комым, какому риску они под
вергают себя, нарушая Правила, 
то обстановка с аварийностью в 
Ленинграде и области разрядится, 
движение транспорта, несмотря 
на его возрастающую интенсив
ность, станет во много раз бе
зопаснее и организованнее, 

Н. КУКАНОВ, 
ответственный эа пропаган
ду правил дорожного движе
ния, зав. лабораторией на
федры «Электроаппаратура» 

Я очень 
счастлив! 

Слово 

первокурснику 

я давно мечтал поступить в Ленинградский политехнический 
институт им. М. и. Калинина. Зная, что для поступления необхо
димы глубокие и прочные знания, еще в девятом классе стал уси
ленно заниматься, в особенности физпкой и математикой. 

И вот я в Ленинграде! С первого взгляда мне показалось, что 
это НС институт, а роскошный дворец. Зайдя внутрь, я был пора
жен обилием информации об институте для приезжающих студен
тов. Тут все рассказывало: и телевидение, и радио, и стенная пе
чать. К приезжим абитуриентам относились очень чутко: внима
тельно выслушают, посоветуют, предостерегут от заблуждения. Та
кая доброжелательность приободряет и поддерживает. 

Окончательно оформив все документы и устроившись в обще
житии, начали готовиться к экзаменам. Огромную помощь в этом 
оказали месячные подготовительные курсы^ на которых ыы не 
только повторяли, но п учились новому. 

Первый экзамен... Как много волнений и надежд! И вот он 
позади. Все оказалось гораздо проще, чем мы предполагали. Перед 
нами сидели обычные людн, а не «неприступные экзаменаторы»^ 
и эти люди хорошо видели, знает человек или не зиает. 

Получив на первом экзамене «5» и будучи зачисленным в ин
ститут, я торжествовал. По просьбе заместителя декана стал помо
гать" ремонтировать 9-й корпус студгородка. Бригада собралась 
дружная, и мы месячный план сдачи этажа выполнили за две не-

^'^''' Ю. БОЖКО, 
гр. 141/4 
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